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COMUNE DI SANT'ANGELO DI BROLO
c.A.P. 98060 PROVINCIA DI MESSINA c.F. 00108980830

C # P § ,.& DELIBERAZIONE DEL CoNSIGLIo CoMUNALE

N'42 delReg' loccprro' vARIAzIoNI AL BTLANCIo DI pREvIsIoNE EsERCzIo
Anno 2012 IFINANZIARIO 2012 (ART. l7s DEL T.U.O.E.L.)

Data 04n0n012

L'anno duemiladodici il giorno quattro del mese di ottobre con inizio alle ore 18100, nella sala
delle adunanze del Comune.
Alla convoca,zione in seduta urgente che è stata partecipata ai signori consiglieri a norma di

risultano all'a nominale:

CONSIGLIERI Presenti Assenti

CORTOLILLO Francesco Paolo x
DI htUN ZIO Michelanselo x
RIGENERATI Giuseppe x
CARUSO Giusenpe Calosero x
SIRAGUS$IO Camelo x
GUIDARA Carmelo x
FERRARO Dieeo x
FERRARO Tindara x
BONINA Antonino x
MAUROTTO Michela x
PRESTIPINO Emanuele x
GIULIAI\IO Catia x
TAYIAI\IO Gabriele x
TRAVIGLIA Francesco x
LEMBO Filippo x

Assegnati n. 15

In carica n. 15

Fra gli assenti sono giustificati (AÉ. 173 dell' Ord.EE.LL.), i signori:

Il Presidente CORTOLILLO I)r. Francesco Paolo verificato il numero legale degli interueùuti, assume

Ia Presidenz e desiqna scrutatori i Sipnori:

Partecipa il Segretario comunale I)ott.ssa Nina Spiccia. La seduta è pubblica.

Sono presenti il Sindaco e gli Assessori: Germanelli, Gaglio, Palmeri e Saitta.

Presenti n. 10

Assenti n.05



PROPOSTA DI DELIBERAZIOIYE DI CONSIGLIO COMT'NALE

Registro generale

r.oporte-$-aorz

AREA FINAI{ZIARIA

N. 9 Ordine della proposta Sant'Angelo di Brolo, 2 Ottobre20l2

oGtGETTo: I V""i"rioni aI Bilancio di Previsione Esercizio Finanziario 2012 (ari
175 T.U.O.E.L.)

IL CONSIGLIO COMI'NAL,E

VISTO il bilancio di previsione del corrente esercizio, approvato con delibera consiliare n.

l9 del I 8/08/2012, esecutivo;

RIIEVATA la necessita di procedere ad alcune variazioni alle previsioni del bilancio in
corso al fine di assicurare la regolare gestione dello stesso;

VIS|1O che gli interventi di cui all'allegato prosp€tto "A4" presentano stanziamenti non
sufficienti rispetto al fabbisogrro dell'anno in corso per un importo complessivo di G 35.21[rlXl;

CONSTATA?O che la defrcitarietà degli interventi meglio distinti nel cennato prospeuo si
riferiscono a completamento di spese relative a esigenze di carattere gestionale nel settore dei
servizi scolastici e di assistenza domiciliare agli aruiaa|'

VISTO che alla maggiore spesa di €. 35.200100 (prospetto A4) si può far fronte mediante

minori spese rispetto agli stanziamenti di bilancio (Allegato A2);

RnE MTO di dover prow.edere in merito apportando le necessarie variazioni al bilancio
dell'esercizio in corso;

WSTO lo Statuto comunale;
WSTO il vigente Regolamento comunale di contabilita;
WSTO I'O.A.EE.LL. vigente in Sicilia, come integrato con la l.r. 11.12.1991, n. 48;

WSTEIe ll.rr. n. 44191, n. 7 /92, n. 26193, tr. 32/94, n. 23197 e n. 3012000;

VI§TI i prospetti predisposti dall'Uflicio ragioneria (AlL A2, A4);
VISTO il vigente O.A.EE.LL.,



PROPOII"E CHE IL CONSIGLIO COMT]NALE DELIBERI:

l. di approvare le variazbni contabili alle dotazioni di competenza del bilancio di previsione
dell'esercizb 2012 di cui agli allegatiprospefri nA2o e nAlo cheformmo parte integrante e
s ostanziale del pres ente prowediruento ;

2. di dare ofro che a seguito deWe sopraindicate variazbni, il pareggìo del bilancio di
previsione corrente esercizb confinua ad esseÌe sssicurato a norma di legge;

3. di dìspone la trasmissione di copia della deliberazione approvativa della presente proposta
al tesoriere comunale pet quanto di propria competenzo.



SER\EZIO ECONCh{ICO - FII{A}IZLARIO

Il sottoscritto responsabile del servizio economico-finanziario, a no(na dell'art. I della l.r. I I dicembre 1991, n. 48 e
successive modifiche ed integrazioni ed in ordine alla proposta di deliberazione che precede:

ATTESTA

la copertura finanziaria della spesa con imputazione della stessa all'intervento/agli interventi in conto
competenza/residui del bilancio corrente esercizio indicato/i nella proposta di deliberazione succitata.

Sant'Angelo di Brolo, lì

ll Responsabile del Servizio Finanziario

Ai sensi dell'art. l, comma l, lett. i) della l.r. 11.12.1991, n.48 e successive modifiche ed integrazioni, sulla
proposta di deliberazione che precede, i sottoscritti esprimono i seguenti pareri:

ll Responsabile
del

Servizio

Per quanto concerne la regolarità tecnica esprime porere:

FAVOREVOLE

Data2 Ottobre 2012

Il Responsabile
di

Ragioneria

Per quanto concerne la regolorità contabile esprime parere:

FAVOREVOLE

t^,N I.UNaC,TìII DIRIGET{ZIATI
RAG. iluilao @ruc^

Data2 Ottobre 2012
IL RESPONSABILE

ffidi&#
{!oo!Z RAG. NUNAò-CO'RIOq



rrato digitalmente da

DREA VALENTINO
tSSAtACOUA, ,,, 

,''.r

[rn[A17ffiffi?R$ Rrg.Andrca Valentino Passalacqua
_: ,f" Uresente Reùsore l-egale

IsniTlone n. 90428 D.M. 1 5 / / 0/ t 999 - Garyetta Uficiah n.87 del 02 / I 1 / 1 999

Ufficio: C/da Sant'Anna snc - 98061 Brolo (lvE)
Tel.Ufficio 094 I 5 65 397 Fax 094 I 5 63 2 3 5

e-mai : s tudio andp as s alacqua@gmail. com

Domicilio Fiscale: Via San Carlo n.24E 98060 Sant'Angelo di Brolo (lrfr)

OGGETTO: 
fiiÌTj:Iry+§Sdivariazione 

al bilancio di previsione esercizio finanziario

Il sottoscritto PASSALACQUA Rag. Andrea Valentino, nella qualità di Revisore kgale di questo

Comune, nominato con atto consiliare n. 3 del 12 aprile 2011, per il triemio 20ll-2014, divenuto

esecutivo il 30 aprile 201 1:

Vista la proposta di delibera di Consiglio Comunale n.9 del 02 ottobre 2012 presentata dall'Ufficio

Ragioneria;

.:t,:.ii Visti i prospetti consegnati dallo stesso ufficio dai quali risultano:
il"-
t '. . Maggiori Spese per Euro 35.200,00;

,i, : :': ' Ir'tinori Spese per Euro 35'200,00;

" 
_- - Rilevato che le variazioni apportate rispettano gli equilibri di bilancio sia sotùo l'aspetto finanziario che
tj-t,"

economlco;

Sulla suddetta proposta divariazione si esprime

PARERE FAVOREVOLE

Sant'Angelo di Brolo 0311012012

F.to Andrea Valentino Passalacqua

Cod. Fisc. P^SS NRV 68H05 8300H - Part. IVA 02520430832



VARIAZIONI AL BILANCIO ESERCIZIO 2Ot2

Seduta C.C. del 04/10/2012
Mod. A2

SPESA

Minori spese previste rispetto agli stanziamenti del bilancio
Codice

lntervento
Descrizione I ntervento

ESTAZ.ORGAN I ISTITUZIONALI

Stanziamento
Previsto

Minori Spese Stanziamento
Risultante

101o1ml

1o1o6ml

1oro1o5l

10ro4osl

11oo4ps I
,11oro5-l

106.231,00 3.000,00 L03.231,00
PRESTAztorur oì se nvtzt uFFtcto r. 24.340,00 12.000 o L2.34O,00

ERIMENTI URBANIST.E INFRAN.

RIMENTI SRV.IDRICO INT.

TRASFERI M ENTI SETTOR E SOCIALE

ACQUISTO BENI MOBILI ED ATTREZZ.

Totali

8.500, 7.000,00 1.500

70.300,00 6.450,00 63.850,00

84.952,00 7.750, 83.102,00

15.000,00

€ 309.223,00

5.000,00

€ 35.200,00

10.000,00

€274.023,00

a',.:tS'

Allegato alla Deliberazione di Consiglio Comunale n.
del (.t<-,tC.- c'Lrl*



VARIAZIONI AL BILANCIO ESERCIZIO 2012

Seduta C.C. del 04/rc/2012

Mod. A4

SPESA

Maggiori spese previste rispetto agli stanziamenti del bilancio

Codice
lntervento

Descrizione I ntervento

ACQUISTO BENI ASSISTENZ. SCOLASTICA

PRESTAZIONI FUNZ. SETTORE SOCIALE

Totali

Maggiori Spese Stanziamento
Risultante

Stanziamento
Previsto

20.800,

€ 112.100,00

10.200,00

€ 35.200,00

31.000,00

€L47.3O0,(Xl

91.300,00 25.000,00 116.300,

,,.l

Allegato alla Deliberazione di Consiglio Comunale 
in. ltl oel Lt^-i- etL i



42 -Variazioni al bilancio di previsione esercizio finanziatio 2OL2 (art. 175 delT.U.O.E.t.)

Presenti 10. Assenti 5 (Caruso, Guidara" Presipino, Giuliano e Traviglia).

L'Assessore Germanelli, intervenendo, illustra la proposta in atti.
Fa presente che, con la predetta proposta, si fa una manovra di € 35.20O00: € 25.00O,O0 per
finanziare la spesa relativa il servizio di refezione scolastica e € 1O.200,00 per l'assistenza
domiciliare agli anziani.
Spiega che il reperimento delle somme awiene per € 3.000,00 su economie realizzate sullo
stanziamento relativo all'indennità dei consiglieri, per € 12.000,00 dallo stanziamento previsto per

consulenze e ricerche per interventi sul centro storico e progettazioni , per € 7.00900 per spese

non più dovute per la partecipazione al Consorzio Tindari - Nebrodi, per € 5.000,00 per spese
previste per la sistemazione del palatenda, destinato al mercato degli agricoltori, per € 6.450,00
per quote di partecipazione all'ATO3 e per € 1.750,00 per spese non ricorrenti nello stesso settore
sociale.
Rileva che per quanto attiene la quota associativa al Consorzio Tindari - Nebrodi la stessa non è piùr

dovuta per aver esercitato l'opzione in favore del Consorzio Costa Saracena, che per quanto
riguarda il mercato degli agricoltori la partecipazione al GAL consente di programmare un
intervento piùr completo, che per I'ATO ldrico, nonostante sia pervenuta una richiesta di

,nagamento delle quote associative dovute, sin dal 2004, per circa € 34.000,00, risulta già essere
'.Rqgato il 2005 e che per quanto attiene la somma stornata dalle indennità dei consiglieri, essendo

§{ quasi a fine anno, la stessa ha presentato una previsione di eccedenza.

,li
Ii consigliere Bonina, chiesta ed ottenuta la parola, ringrazia prioritariamente i dipendenti
dell'ufficio ragioneria e lo stesso ragioniere che gli hanno consentito la visione degli atti e di poter
comprendere la variazione proposta.
Contesta, comunque, che gli stessi dipendenti, per consentirgli l'accesso, abbiano dowto
richiedere, non sa a chi, autorizzazione. Ricorda che iconsiglieri nell'esercizio del loro mandato
hanno diritto di acquisire dagli uffici ogni notizia utile.
Prende atto che dalla variazione emerge che ancora una volta l'amministrazione abbia rinunciato
agli interventi programmati per la sistemazione del centro storico e che sia fallita la

riqualificazione del palatenda, che rappresenta un punto di incontro per la comunità e per

eventuali manifestazioni, in particolare nel periodo invernale.
Pur dichiarandosi favorevole ai servizi che vengono impinguati, ritiene che, per quanto riguardo la

mensa scolastica, l'amministrazione non abbia dato seguito agli indirizzi deliberati all'unanimità

dal Consiglio comunale, di cui alla deliberazione n.12 del 221O3/2OL2, della cui parte deliberativa
da lettura e che qui si intende integralmente trascritta.
Sostiene inoltre che la refezione stia iniziando con ritardo.
Per quanto riguardo l'assistenza domiciliare agli anziani rappresenta che è stata indetta una gara

per l'espletamento del servizio con decorrenza dal 2011 e sino al 2013 e che dagli atti, ed in
particolare dalle determine della Responsabile dell'Area Affari Generali e Affari Sociali, risulta che i

costi mensilmente previsti sono ampiamente lievitati e non comprende come da circa € 18.000,00

di previsione iniziale si possa giungere, con le somme previste nell'odierna variazione, a €
28.000,00 di spesa annua .

Ritiene, inoltre, che non potevano essere utilizzati le somme non spese nell'anno 2011 e che la

determina che ne ha disposto l'utilizzo, a suo parere, non sia regolare.
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lnvita quindi il Presidente a farsi carico di invitare gli uffici al rispetto della normativa in materia di
accesso agli atti da parte dei consiglieri e ad acquisire elementi circa la gestione del servizio di
assistenza domiciliare agli anziani.

ll Presidente, intervenendo, si dichiara fermamente convinto del diritto dei consiglieri alla visione
e al rilascio degli atti occorrenti per l'esercizio del mandato.
Dichiara altresì che nulla può dire circa ifatti awenuti in mattinata come riferiti dal consigliere
Bonina e che sia il Sindaco che il Segretario, presenti in aula, da lui interpellati, hanno confermato
di non esserne a conoscenza, in quanto non presenti nella mattinata in comune.
ln ogni caso conferma che prowederà a ricordare agli uffici, con propria circolare, la normativa in
materia di accesso e a dare gli opportuni indirizzi.

ll Sindaco intervenendo fa presente che in ogni caso il consigliere Bonina risulta ampiamente
documentato e che ha avuto, a suo dire, idovuti chiarimenti da parte del ragioniere e dell,ufficio
stesso.

Afferma che da parte sua non vi sono mai state remore o riserve per il rilascio degli atti e che non
è stato mai impedito l'accesso agli stessi.
Per quanto riguarda il dibattito in aula ritiene che sia opportuno riportare la discussione
sull'arSomento in esame e che in questa sede non si sta trattando né del servizio di refezione di cui
già si è ampiamente discusso in precedenti sedute del 2011 e dello stesso 2012 e né dell,assistenza
domiciliare.
Precisachesi stanno impinguando solo capitoli deficitarii per garantire la prosecuzione dei servizi,
di cui fruitori sono i cittadini.
lRitiene che se i consiglieri intendono aprire il dibattito lo possono fare in altra riunione e osserva

','che occorre distinguere gli indirizzi dalle raccomandazioni.

ll capogruppo di maggioranza, consigliere Guidara, chiesta ed ottenuta la parola, conviene nel
ritenere legittima la richiesta del consigliere Bonina di poter accedere agli atti e ai documenti e nel
contempo evidenzia come sia sotto gli occhi di tutti ciò che è stato fatto dall'amministrazione in
materia di trasparenza.
Per guanto attiene la variazione di bilancio fa presente che l'amministrazione non ha problemi di
programmazione e che già da parte dell'assessore al ramo sono stati spiegati ampiamente i motivi
per i quali sono stati destinati al servizio di. mensa e al servizio di assistenza domiciliare degli
anziani somme già previste per il mercato degli agricoltori e per il centro storico e ritiene che i

servizi stessi rappresentino per il comune "una eccellenzo" e chiede se la minoranza non ne voglia
la prosecuzione.

ll consigliere di minoranza Di Nunzio fa presente, come da intervento del consigliere Bonina, che il
gruppo è sicuramente favorevole sia al servizio di assistenza domiciliare agli anziani che al servizio
di refezione scolastica ma denuncia un allarme diffuso nel paese per il ritardi sull'awio di
quest'ultimo e ritiene che non sia stato positivo, a distanza di un mese dall'approvazione del
bilancio e di meno di 10 giorni dalla verifica dell'equilibrio, proporre una manovra con perdita di
tempo.
Ritiene che il servizio di assistenza domiciliare agli anziani sia comunque perfettibile e possa essere
migliorato in quanto gli anziani sono una componente preponderante dei residenti e che, se si
fosse una fatta una gestione più accurata, non si sarebbe dovuto procedere all'odierna variazione.
Dichiara inoltre che personalmente sarebbe stato più favorevole a restare nel Consorzio
lntercomunale Tindari-Nebrodi, da cui nel tempo si sono avuti numerosi vantaggi e fìnanziamenti e
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si rammarica di non aver potuto partecipare alla seduta consiliare in cui si è deciso di optare per

Costa Saracena.
Per quanto attiene la refezione scolastica ribadisce la richiesta del consigliere Bonina di conoscere

se si procedera come da indirizzo del Consiglio comunale, anche per il corrente anno, alla gestione

diretta del servizio.

ll Presidente, intervenendo, rappresenta che nessuno dei consiglieri ha effettuato la scelta di

uscire dal Consozio lntercomunale e Servizi Tindari-Nebrodi a cuor leggero e anche lui riconosce i

vantaggi ottenuti per Sant'angelo dalla partecipazione a tale consorzio, ma ritiene che l'opzione di

permanere in Costa Saracena sia stata ampiamente valutata e ritenuta una scelta strateBica, in

quanto Costa Saracena è il soggetto promotore dell'istituendo distretto turistico e Piraino aveva

aderito alla richiesta di Sant'angelo per la costituzione dell'Unione.

Si allontana dall'aula che viene sostituito dal vicepresidente consigliere Maurotto Michela.

L'fusessore Germanelli, intervenendo, fa presente che se l'ufficio l'avesse coinvolto a seguito alla

richiesta di accesso agli atti del consigliere Bonina, non ci sarebbe stato alcun motivo da parte sua

di frapporre impedimenti. Rigetta le accuse della minoranza di una mancata programmazione per

il corrente anno:" mai come quest'onno vi è stoto uno progrommdzione completa e

compotibilmente con tutte le novità di legge".

Rientra in aula il presidente e riassume la presidenza.

Ritiene che non si possa fare politica mistificando la realtà, che il servizio di refezione scolastica

sarà svolto come sempre e che sant'angelo è ancora uno dei pochi comuni che garantisce iservizi
in campo sociale e che la manovra rispetta icanoni di programmazione dell'amministrazione.

.,: }

llpice capogruppo di maggioranza, consigliere Siragusano, ribadisce che trattasi di servizi

'f6ndamentali e non comprende la posizione dell'opposizione che contesta lo stanziamento

operato con la manovra. Ricorda inoltre che i responsabili agiscono a seguito di indirizzi dati

dall'organo politico e che in ogni caso anche le determine devono riportare ipareri favorevoli dei

funzionari preposti e che sicuramente la determinazione contestata dal consigliere Bonina ne è

dotata.
Ricorda inoltre che, da parte dell'Assessore al ramo, la manovra è stata ampiamente illustrata e

che per gli interventi già previsti, dai quali sono stati reperiti ifondi occorrenti all'impinguamento
per iservizi di che trattasi, si perseguiranno diverse soluzioni quali la partecipazione a bandi del

GAL.

Ricorda infine che per il centro storico è già finanziato il rifacimento di tutto I'impianto di

illuminazione per un importo di € 990.000,00.

ll Presidente chiude in aula il dibattito e invita i consiglieri a pronunciarsi per votazioni di voto.

ll capogruppo di maggioranza, consigliere Guidara, dichiara a nome del proprio gruppo il voto

favorevole sottolineando che il servizio di assistenza domiciliare agli anziani non è stato interrotto

e che è stato garantito il servizio di refezione scolastica non gravandosi di un centesimo il cittadino

nonostante la spesa venga coperta solo per il 20%.



voto favorevole del gruppo di minoranza che concorda il mantenimento dei servizi oggetto di
impinguamento.

Ir coNstcuo GoMUNAIE

Vista l'allegata proposta avente ad oggetto: 'Variazioni al bilancio di previsione esercizio
finanziario 2012 (art. 175 del T.U.O.E.L.)";
Visti i pareri favorevoli resi, per la regolarita tecnica e per la regolarità contabile, dal Responsabile
dell'Area Economico-Finanziaria, Rag. Nunzio Corica;
Visto il parere favorevole reso dal Revisore dei Conti, Rag. Andrea Valentino Passalacqua;
Sentiti gli interventi resi in aula e le dichiarazioni di voto e che qui si intendono integralmente
trascritti;
Proceduto a votazione per l'approvazione della superiore proposta;
Presenti 10, votanti 10 con voti 10 favorevoli, espressi nelle forme di legge dai presenti votanti;

DETIBERA

Di approvare l'allegata superiore proposta che qui si intende integralmente trascritta.

Con separata votazione, su richiesta del Presidente, Presenti 10, votanti 10 con voti 10 favorevoli,

. "-.i espressi nelle forme di legge dai presenti votanti;

i d \ oEL|BERA, :1' ,
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, Di rendere la presente immediatamente esecutiva,



ll presente verbale, dopo la lettura, si sottoscr per conferma.

IL PR DENTE

IL SEG

CERTIFICATO
ll sottoscrittd. Segretario Com
Messo Comùnale,

CER
che la presente deliberazione
Comune per 15 giorni consecutivi dal
Dalla Residenza MuniciPale, lì

It MESSO COMUNALE

pubbl

IL SEGRETARIO COMUNALE

NALE

all'Albo di questo
al

forme

IGA:

{trt

ll sottoscritto Segretario comunale, visti gli atti d'uffìcio

ATTESTA

Che la presente deliberazione, è stata pubblicata atl'Albo pretorio comunale il

u Decorsi 10 giorni dalla pubblicazione all'Albo Pretorio (circolare Assessorato degli enti

arl. 12 - L.R. 0311211991, n. 44).

S.Anselo di Brolo, lì Olq- tO - LO t L
IL SEG

per

rimanervi per 15 giomi consecutivi fino al

Sant'Angelo di Brolo, lì IL SEGRETARIO COMUNALE

========================:===============:================================================

tl sottoscritto Segretario comunale, visti gli atti d'ufficio,

ATTESTA

Che la presente deliberazione

\ '7 tiva Oat O§.JO - 
'tC 

t L perchè dichiarata immediatamente esecutiva dal Consiglio comunaleì§. E'esecul
^/ -\' (1.R. n.4411991)

E'divenuta esecutiva il giorno

i del24lO3l2OO3 -/i
//


